

Crise du secteur alimentaire : une chaîne de valeur qui craque

L'ABEA encourage le retour à un pacte de confiance avec tous les acteurs de la filière alimentaire.

Alors que les entreprises de l'alimentaire finalisent leurs négociations commerciales (15 janvier pour les TPE/ PME et ETI, et 31 janvier pour les autres entreprises), le sentiment général ne se fait pas attendre : Tout ça pour ça !

L'avancée de la date des négociations imposée par le gouvernement a précipité toute la chaîne de valeur alimentaire dans une situation intenable. Et même si les résultats sont encore provisoires, les négociations avec les distributeurs n'auront fait, une nouvelle fois, qu'affaiblir les entreprises alimentaires bretonnes au profit des importations.

Aujourd'hui les agriculteurs sont dans la rue, et nous comprenons leur mouvement de révolte face à la surproduction réglementaire et aux injonctions contradictoires. C'est toute la chaîne alimentaire qui craque.

Alors que les crises sanitaires, économiques et géopolitiques successives nous montrent chaque jour l'impérieuse nécessité d'une souveraineté alimentaire forte, notre filière est brutalisée.

Comment garantir la sécurité alimentaire de notre alimentation quand les importations ne cessent d'augmenter sous le diktat du prix toujours plus bas ?

Comment accélérer les transitions environnementales, ce que nous impose le changement climatique, sans sanctuariser la création de valeur de toute la chaîne alimentaire ?

On ne défend pas la souveraineté alimentaire en affaiblissant l'ensemble de ses acteurs !

Conscient que les IAA avec l'agriculture sont les véritables acteurs de cette transition alimentaire, l'ABEA appelle les politiques à se remettre, sans attendre, dans une logique rationnelle de création de valeur en :

- évitant tous les raccourcis simplistes et idéologiques sur l'alimentation
- permettant la restauration de la compétitivité de nos filières et le juste partage de la valeur,
- étant un facilitateur de la mise en œuvre des transitions en permettant l'expérimentation sur les territoires.

A propos de l'ABEA :

L'Association Bretonne des Entreprises Agroalimentaires (ABEA) est le représentant professionnel du secteur agroalimentaire breton. Avec plus de 200 adhérents soit 55 000 salariés, l'ABEA défend les intérêts collectifs des entreprises, anime le réseau de professionnels sur tout le territoire et développe la performance économique, sociale et environnementale des entreprises et coopératives adhérentes. Son objectif est de porter les enjeux de l'agroalimentaire devant les acteurs publics tout en rassemblant les professionnels du secteur. Elle représente toutes les tailles d'entreprises, de la TPE aux grands groupes, et maille l'intégralité du territoire breton.

Contact presse :

ABEA – Jean-Bernard GUYOT – jb.guyot@abea.bzh 07 88 18 50 69